

*La universidad impone un reto esencial: pensar, conocer, describir y ser universal. Más allá de la Universidad de Los Andes, la vida académica ha llevado a estudiantes, profesores e investigadores, a explorar los avances en diferentes campos del conocimiento, en todo el mundo, y sus saberes también han trascendido, hasta los rincones más insospechados.*

### **JOSÉ ANTONIO SERRANO**

#### **Las universidades mexicanas lo reconocen**

Durante más de 20 años, los alumnos de pregrado y postgrado de la Unidad Xochimilco, en la Universidad Autónoma Metropolitana de México, han asistido a los cursos de un académico al que reconocen como importante investigador en materia de microorganismos patógenos: el profesor José Antonio Serrano.

El profesor titular emérito de la Facultad de Medicina de la ULA, ha sido visitante en esta universidad, al sur de la ciudad de México, y ha participado en proyectos de investigación sobre actinomicetales patógenos, con esta institución, con la Universidad Autónoma de Nuevo León, en Monterrey, así como con el Instituto Politécnico Nacional de México. En la UAM Xochimilco, un salón de seminarios lleva el nombre del profesor ulandino, cuya trayectoria ha sido además respaldo para su postulación al Doctorado Honoris Causa, por esa reconocida institución.

### **JIOEYAN ÁGREDA GÓMEZ**

#### **Más cerca de Salvador Dalí**

El arte de Salvador Dalí es siempre materia de gran interés para los estudiosos en la materia, así como para los espectadores que, desde muchas otras disciplinas, reconocen la genialidad del gran pintor catalán del siglo XX.

Jioeyan Ágrede Gómez, egresada con honores *Cum Laude* de la carrera de Historia del Arte, de la Universidad de Los Andes, decidió acercarse más a la obra de Dalí, no sólo a través de los libros. A través de una selección curricular, vía correo electrónico, consiguió el trámite de sus pasantías profesionales en la Fundación Gala-Salvador Dalí, ubicada precisamente en la tierra donde se ubica el museo y la casa de la reconocida pareja, en Figueres.

La estudiante de la ULA se desempeñó como Asistente de Comunicación y Gerencia en el Servicio Educativo, de la Fundación y participó además en el proyecto de digitalización de prensa del Centro de Estudios Dalinianos.

## **UNIVERSIDADES COMPARTEN SUS EXPERIENCIAS VIRTUALES**

México está cada vez más cerca de Venezuela, y ambos países corroboraron además su estrecho contacto con Europa y otros continentes, si se trata de educación, a través de las nuevas tecnologías de información. Durante el Encuentro Internacional de Educación Superior Virtual Educa 2005, realizado en la ciudad de México, del 20 al 24 de junio de 2005, representantes de la Universidad Nacional a Distancia de España (UNED), la Universidad de Guadalajara (México) y la Universidad de Los Andes, compartieron sus experiencias en materia de educación virtual.

Enrique Moreno, de la UNED expuso los sistemas de evaluación y algunas experiencias exitosas, como la operación de una red de centros asociados a esta universidad, la red informatizada de bibliotecas y la ventaja en tiempo para quienes estudian a través de estas nuevas modalidades. En el caso de esta institución española, las licenciaturas más demandadas son Derecho y Psicología.

Por otra parte, la Universidad de Guadalajara, con 12 mil estudiantes en línea, es una de las instituciones con mayor demanda para este tipo de programas educativos. Ofrece las licenciaturas en Educación, Administración, Bibliotecología, Sistemas de Información, Promoción y Gestión Cultural, así como una maestría en Gestión de Ambientes Educativos Virtuales y una especialización en Docencia para la Salud Pública, según información aportada por el rector del sistema de educación virtual, Manuel Moreno Castañeda.

En representación de la Universidad de Los Andes, de Mérida, Venezuela, cuyos programas de educación virtual se han fortalecido recientemente, asistieron el coordinador del rectorado, Luis Carruyo y el vicerrector académico, Humberto Ruiz Calderón, quien expuso los retos de esta institución y se entrevistó con los citados especialistas, para explorar las posibilidades de vinculación y compartir materiales educativos, experiencias de los administradores del sistema de formación virtual en línea y profesores.

La UdeG informó sobre la realización, en noviembre de 2005, del XIV Encuentro Internacional de Educación a Distancia y aportó a la ULA una amplia colección de libros sobre la educación virtual, publicados por esa universidad.